

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA “MEDIO SIGLO”

RATAS DE DOS PATAS EN EL IEQ

Por Morales Obregón

En el IEQ los ladrones se hicieron presentes. Y es que en la semana que terminó desapareció el vehículo de la Coordinación Jurídica, pero ¡no por arte de magia...! Sino por robo. Encomendemos a la Virgen de Guadalupe que lo encuentren o que se recupere sano y salvo. (DQ p.1)

DESDE EL IEQ

EL ACTUAR DE LOS ÓRGANOS ESTATALES: PRINCIPIOS RECTORES (PARTE 1)

Por José Vidal Uribe Concha

Cualquier tipo de autoridad, en cualquier nivel de gobierno, debe seguir en el desempeño de sus funciones una serie de reglas, mismas que se encuentran plasmadas en la reglamentación que les da sus respectivos marcos jurídicos. Aunado a lo anterior, e hilado con la normativa antes mencionada, el actuar de estas autoridades también debe hacerse bajo una serie de principios específicos, para de este modo estar en posibilidades de garantizar a la ciudadanía un servicio adecuado. Me parece necesario destacar lo anterior porque los principios se deben destacar como una lógica que guíe el actuar de la función pública, es decir, son un referente de suma importancia que sirven como la base fundamental sobre la cual se procede al momento de tomar decisiones que puedan impactar a los partidos políticos o a la ciudadanía. La importancia de lo anterior, radica en lo absolutamente imperioso que resulta discernir entre los distintos elementos de una obligación. Por sí misma, la obligación legal no representa otra cosa que acciones específicas a las que podríamos denominar “simples” o “base”, es decir, exclusivamente el ejercicio de una función concreta. Si a lo anterior, le sumamos el hecho de que dicha acción debe llevarse a cabo bajo los ya mencionados principios, el escenario se modifica; se vuelve más complejo. ¿Cómo funciona este actuar bajo principios en los órganos electorales-administrativos? La ciudadanía en general comprende que estas autoridades, tienen a su cargo la labor de (entre otras) organizar los comicios en los que se elige a los representantes populares: esa es la acción específica, que sin embargo, no se limita únicamente a eso. Es decir, en el desempeño de sus funciones, los institutos electorales hacen más que solamente llevar a cabo el registro de los candidatos, la impresión de boletas y la organización de casillas, sino que para llevar a cabo esto, toman en cuenta que debe existir un criterio para realizar todos estos actos. Es justo en la descripción anterior que entran en acción los principios como marco de referencia, tal y como lo indica nuestra Carta Magna. El inciso b) de la fracción IV del Artículo 116, indica que las constituciones y leyes de los estados deben garantizar que *“En el ejercicio de la función electoral, a cargo de las autoridades electorales, sean principios rectores los de certeza, imparcialidad, independencia, legalidad y objetividad (...)”*. Lo anterior implica la suma de elementos que deberán formar parte de la actividad electoral, podríamos decir que nuestra actividad “base” es el llevar a cabo los comicios, es nuestro punto de partida, es el QUÉ, y los principios indicados en la Constitución son los criterios que se suman, es decir, el CÓMO. Dicho de otro modo, no es lo mismo limitarse a organizar unas elecciones por sí mismas, que hacerlo y buscar garantizar a los partidos políticos y a la ciudadanía completa certeza, que las mismas se efectuaron con imparcialidad, que existió independencia, y todo se llevó a cabo con objetividad y rigurosa legalidad; de ahí la antes mencionada complejización de la función pública bajo los principios, no es que la norma sea una y los principios otros, lo que sucede es que se complementan entre sí.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE JULIO DE 2013

Procuraremos, en la próxima entrega, hablar de lo que cada uno de estos principios significa por sí mismos, de qué modo abonan al actuar de las autoridades administrativas-electorales y de aquellos que se plasman en los diferentes niveles de reglamentación que nos proporcionan el marco jurídico. Como siempre, ha sido un gusto poder compartir esta serie de ideas con el amable lector. (PA p.6)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ESPERA IFE ESCENARIO DE DISTRITACIÓN PARA QUERÉTARO

Por Irán Hernández

El IFE en Querétaro inició los trabajos en la Generación del Primer Escenario para la Distritación Electoral 2013 que contempla un distrito más por el crecimiento poblacional, informó la vocal ejecutiva de este instituto Ana Lilia Pérez Mendoza. “Para Querétaro nos notificarán información sobre el proyecto esta semana, en estos momentos estamos inmersos en un proceso de distritación para ajustar el equilibrio de representación que debe tener cada uno de los 300 distritos electorales uninominales. (C.p.5)

COLUMNA BAJO RESERVA

PARTIDOS POLÍTICOS. Aunque digan que no, ya han comenzado a abrir paso rumbo a elecciones 2015. PRD y PAN, son algunos que curiosamente se ven combatiendo en las elecciones. El Partido estatal de la Revolución Democrática (PRD), lanzó ya una invitación a los queretanos a quienes digo que espera ser una opción viable. En tanto, el Partido Acción Nacional, durante la VI Sesión del Consejo Estatal, el Presidente del Comité Directivo Estatal, José Luis Báez Guerrero, hizo un llamado a los panistas para trabajar juntos como oposición, con el objetivo de fortalecer al Partido y recuperar espacios en el 2015. ¿Será? (EUQ, 2)

COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”.- OÍDO EN EL 1810- Legislatura. Que el mes próximo se discutirá aquí la reforma electoral para regular las candidaturas independientes, es un gran tema que puede ser el talón de Aquiles para los partidos políticos. Un punto a discutir es el de los candados para impedir el chapulineo. Bueeno. (PA p.2)

HACIA CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

Por Braulio Guerra Urbiola

En próximas fechas, quienes integramos la LVII Legislatura analizaremos y votaremos como un derecho las candidaturas independientes en Querétaro; se cuenta con el precedente de Quintana Roo, donde desde el 14 de marzo de 2013 la Suprema Corte de Justicia de la Nación validó este tipo de reformas para que los ciudadanos participen en los procesos de elección popular. Reconocer la posibilidad de las candidaturas independientes habla de la madurez política en la democracia mexicana, es un ejercicio sano mandado en nuestra Carta Magna mismo que tenemos la obligación de hacer valer de manera actualizada. Las candidaturas independientes quitarán el monopolio de los partidos políticos para postular competidores, abriendo así un esquema más amplio e incluyente para aquellos ciudadanos que quieran participar en las contiendas políticas con sus propuestas sin tener necesariamente que estar afiliado a un instituto político. De concretarse esta reforma, quienes aspiren a un cargo de elección popular podrán hacerlo acompañado de las siglas de un instituto político o no, teniendo la opción de generar su propia plataforma electoral. En el pulso social, las candidaturas independientes son bien vistas, a la vez que levantan cuestionamientos interesantes, mismos que habremos de debatir en el Congreso local, como son: ¿Quién y de dónde saldrán los recursos para financiar dichas candidaturas? ¿La falta de signos políticos, estatutos e ideología política cambiarán la mecánica electoral? ¿Cómo se verá afectada la mercadotecnia política?

Síntesis de información local



LUNES 22 DE JULIO DE 2013

Son entre muchos otros, los cuestionamientos que se llevarán a las mesas de trabajo, a fin de llevar a los queretanos la mejor herramienta en materia electoral. Siendo Querétaro uno de los 18 estados que aprobaron en 2012 el dictamen que permite las candidaturas ciudadanas, toca ahora reglamentar a efectos de dichas postulaciones que podrán tener efecto en el 2015. México y su democracia avanzan, Querétaro es referente de progreso, no sólo en lo económico, sino también en materia de legislación y política; de los 32 estados que conforman la nación, el nuestro fue de los primeros en sumarse a la reforma que permite la participación de candidatos ciudadanos en los comicios electorales. En la LVII Legislatura nos avocaremos para que dichas candidaturas sean una realidad. (EUQ, 15)

COLUMNA REFORMA POLÍTICA ¡YA!

Por Francisco Domínguez Servién

En los últimos días se ha reflexionado mucho sobre lo que le conviene al país, lograr una verdadera reforma que transforme nuestra vida es el reto de todos los partidos y del mismo Ejecutivo; estamos planteando la alternativa de que las instituciones se consoliden mucho más; ya que son definitivamente el pilar de la vida democrática. Es necesario que las candidaturas independientes queden perfectamente clarificadas en la ley, sobre todo cuando se habla de recursos públicos, pero también el acceso a los medios electrónicos; es aquí donde planteamos este importante tema. La fiscalización durante las campañas políticas son sumamente necesarias, se tiene que regresar al Consejo General, la facultad de supervisión, pero también la incorporación del precepto de nulidad de elección, cuando quede plenamente demostrado haber rebasado los topes de campaña, es en estos puntos donde cobra trascendencia lo planteado, y lo que se está trabajando y creemos que es lo mejor para México. Dentro de esta importante reforma, se tiene que tocar el tema de la obligación para los partidos políticos de declarar, al momento del registro del candidato, vínculos de grupo económicos preponderantes que pudieran venir de alguna modalidad de conflicto de intereses y de lo contrario la cancelación de su registro. Es muy importante que se siga manejando la autonomía municipal, pero son necesarias las juntas municipales que decidan activamente en la toma de decisiones, ya que la participación social es quien puede generar cambios de origen en la vida de cada uno de nosotros. Un tema que se encuentra en el debate nacional es el referente a que el propio Congreso tiene que contar con facultades plenas para expedir leyes referentes al sistema nacional de carrera del funcionario electoral; es decir ante cualquier conflicto de intereses o bien incidentes del ramo, quedaría plenamente encausado por la vía de la norma vigente. En este ámbito, cuando se habla de encuestas, se deben de clarificar el origen de las mismas, por ello debe de existir la obligatoriedad de revelar y publicar su financiamiento y características, debe de existir apego a lineamientos emitidos por el comité técnico, y la total obligación de encuestadores a revelar filiación o relación contractual partidista. Siempre se ha hablado del voto de nuestros paisanos que viven en Estados Unidos, por lo que es necesario la credencialización fuera del territorio, que permita contar con la integración de un padrón específico y certero, además se debe de ampliar las modalidades para poder votar, incluidas desde luego el voto electrónico. Queremos brindarle al Instituto Federal Electoral mandato para que en el 2015 por lo menos un tercio de distritos electorales uninominales del país emitan el voto de manera electrónica, este es un gran reto del que muchos mexicanos hablan, y han solicitado constantemente. Es definitivo que el tiempo es ahora, que las reformas estructurales son necesarias, de que más allá de quienes las presenten, significan sin duda el presente y mañana de México, éste es el momento en el que tenemos que trabajar de la mano, y las diferencias tienen que unírnos para que con las coincidencias logremos acuerdos que nos lleven a rendirles cuentas a quienes depositaron su confianza y nos han llevado al lugar que tenemos, ése es nuestro compromiso y ésa es la meta que estamos forjando y donde requerimos continuar trabajando. (EUQ, 15)

PARTIDOS POLÍTICOS

CONSIDERAN CORRUPTOS A PARTIDOS POLÍTICOS

Por Irán Hernández

Los partidos políticos, empresas, médicos, diputados y servidores públicos son los más corruptos, destacaron ciudadanos entrevistados por este medio periodístico, quienes reconocieron que para disminuir esta problemática se debe actuar con el cumplimiento de la Ley. “La corrupción siempre ha afectado y es muy difícil terminarla, yo creo que son más corruptos los partidos políticos, porque a veces para conseguir los votos dan hasta despensas, o entre ellos mismos se pelean como puedan por los puestos, presidencia o municipios”, dijo Ruth Maldonado. (C.p.3)

PAN

URGE PAN A SER “OPOSICIÓN UNIDA”

Durante la VI sesión del Consejo Estatal, el Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, hizo un llamado a los panistas para trabajar juntos como oposición, con el objeto de fortalecer al partido y recuperar espacios en el 2015. En dicha sesión que se llevó a cabo este fin de semana, y que contó con la presencia del alcalde electo de Aguascalientes, Antonio Martín del Campo, el dirigente estatal señaló que “para ser un partido que está en busca permanente del espacio público, debemos ir juntos. Juntos como oposición, juntos para hacer nuestras las causas más sentidas de los ciudadanos”. (DQ p.5)

PAN: DEBEMOS TRABAJAR JUNTOS COMO OPOSICIÓN

Por Redacción

Durante la VI Sesión del Consejo Estatal, el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, hizo un llamado a los panistas para trabajar juntos como oposición, con el objetivo de fortalecer al partido y recuperar espacios en 2015. En dicha sesión, que se llevó a cabo el fin de semana y que contó con la presencia del alcalde electo de Aguascalientes, Antonio Martín del Campo, el dirigente estatal señaló que “para ser un partido que está en busca permanente del espacio público debemos ir juntos. Juntos como oposición, juntos para hacer nuestras las causas más sentidas de los ciudadanos”. Báez Guerrero exhortó a los consejeros estatales a tener un nuevo comienzo juntos, en donde exista claridad en los propósitos y así avanzar en la ruta del 2015, ya que con coordinación, anticipación, de frente y unidos se pueden prever las conductas autoritarias y clientelares que son características inherentes a los gobernadores del PRI. (EUQ, 4)

PRI

DICE PRI QUE ZAPATA ES UN PERVERSO

Por Redacción

Roberto de los Cobos, líder del PRI en Corregidora lamentó el nombramiento de Oscar Daniel García Hernández como Director del Instituto Municipal de la Juventud pues se desempeña como Secretario de Acción Juvenil del Comité Directivo Estatal del PAN. “Esta decisión tomada por Zapata al dejar como encargado de despacho a Oscar García, tiene un fondo político muy perverso, ya que esta persona se destaca por trabajar únicamente en beneficio de sus intereses políticos y no de la comunidad”. (N-Síguelo p.6)

Síntesis de información local



LUNES 22 DE JULIO DE 2013

PEÑA SÍ ESTÁ CUMPLIENDO: JESÚS

Por Redacción

El ex diputado federal Jesús Rodríguez Hernández recuerda que durante la campaña de Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República, el entonces candidato se comprometió a crear un seguro social que diera cobertura a desempleados, jubilados y pensionados, “con el anuncio hecho ayer de invertir 10 mil millones de pesos para cumplir con los ofrecimientos de campaña y 6 mil 200 millones en el sector salud, el Presidente le está cumpliendo a los mexicanos”, expresó. (N-Síguelo p.6)

PRD

ES POSIBLE ALIANZA CON EL PAN: PRD

Por Luz del Carmen Romero

El PRD no se cierra a las alianzas con otras fracciones partidistas, sin embargo, en Querétaro no existen condiciones para hacerlas, aseguró Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dirigente estatal del PRD. Mencionó que todavía hace falta mucho tiempo para las elecciones del 2015, pero que el PRD no se cierra al diálogo o las alianzas “no solamente con el PAN, podría ser hasta con el PRI o cualquier otro”. (N-Síguelo p.6)

EN 2015 SEREMOS UNA OPCIÓN VIABLE EN QUERÉTARO, DICE PRD

Por Norma Ayala

Para las elecciones de 2015 en Querétaro, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) espera ser una opción viable para los queretanos, de ahí el trabajo con visión ciudadana que está realizando la estructura perredista en los distritos electorales y en los 18 municipios, comentó el líder estatal del instituto político, Carlos Sánchez Tapia. Aseguró que igual que el resto de los partidos políticos en la entidad, el PRD está trazando el camino para los próximos comicios electorales, apoyando el trabajo de convencimiento en sus bases y principios. “Nosotros le estamos apostando a la ciudadanía; el PRI y el PAN, como siempre, a lo mismo, y nosotros estamos haciendo las cosas diferentes”, agregó. Recordó que la labor que está llevando a cabo el PRD en los 18 municipios y distritos electorales del estado es independiente a las renovaciones internas que van a darse en el interior del partido el próximo año: cambios en dirigencias estatales y municipales. (EUQ, 4)

PT

PT RECONOCE APERTURA DE GOBIERNO

Por Maritza Navarro

La comisionada Nacional del Partido del Trabajo (PT) en Querétaro, Alicia Colchado Ariza, reconoció en el gobierno estatal apertura al diálogo, pero también habló de “grandes pendientes”, a unos días del Cuarto Informe de Gobierno de José Calzada Rovirosa. A la pregunta sobre cuál es la percepción del PT, de cara al reporte de actividades del cuarto año de gobierno estatal, fue que enlistó tres temas que son los más importantes por resolver en la inmediatez. “Nuestra postura siempre ha sido la misma, una postura de reconocer lo que se ha hecho, pero también de tener una visión crítica sobre lo que está pendiente de resolver”, dijo. (EUQ, 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: 100 MIL EN LA VILLA

QUERÉTARO ANTE LA VIRGEN DE GUADALUPE

Por Heidy Wagner Laclette

Entre las 6:00 de la mañana y las 15:00 horas de ayer, más de 100 mil peregrinos de la diócesis de Querétaro se dieron cita en la explanada de la Insigne Basílica de Nuestra Señora de Guadalupe, esto de acuerdo con información proporcionada tanto por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF) como por Protección Civil del Distrito Federal. En entrevista elementos de ambas dependencias coincidieron en afirmar que a las 6:00 de la mañana llegó el contingente de ciclistas guadalupanos procedentes de los 18 municipios queretanos, a quienes ya los esperaban sus familiares, "los recibió el obispo Faustino Armendáriz, un poco después de las 7 de la mañana escucharon misa acompañados de sus familias, apenas se terminó la misa de ellos y llegó el grupo de las peregrinas con más de 20 mil, es lo que tenemos reportado, a quienes también ya las esperaban, lo que sumó más de 75 mil". (DQ p.1)

N: CUMPLEN

MÁS DE 100 MIL QUERETANOS SE POSTRARON ANTE LA VIRGEN DE GUADALUPE

Por Enrique Zamudio

Ciudad de México.- El Obispo Faustino Armendáriz Jiménez, dijo ayer a Noticias, en el Balcón de la Basílica de Guadalupe, que "México tendrá arreglos cuando le pida ayuda a Dios, cuando todos los protagonistas sociales y responsables de la vida pública y del servicio a las comunidades se encomienden a Dios". (N p.1)

AM: CREECE EN CIUDADANÍA CULTURA DE DENUNCIA

Por Rosa Salinas

En lo que va del año se han denunciado, ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ), 685 robos a viviendas, informó Vianey López Hernández, Coordinadora en la Investigación de Robos a Casa-Habitación de la dependencia. Dijo que esta cifra se debe al hecho de que se ha avanzado en la cultura de la prevención y en la generación de sistemas de seguridad y, por ende, la población recurre más a las autoridades para pedir que se investigue el daño sufrido en su patrimonio. (AM, principal)

C: PEMEX NO SE PREVATIZA: ANAYA

Por Redacción

La propuesta del PAN, dijo, es fortalecer al Estado Mexicano. La Reforma Energética implica apertura a la competencia, así como un respeto consciente y razonado para lo que Pemex es y representa, señaló el diputado federal Ricardo Anaya Cortés, durante la presentación de la propuesta de reforma de su partido. Dicha propuesta, que será entregada formalmente del Congreso el próximo 31 de julio, parte de un diagnóstico de la realidad energética del país, manifestó Anaya Cortés y reiteró: Pemex no se privatiza; se fortalece, fortalece al Estado de Mexicano, protege los bienes propiedad de la Nación y detona el desarrollo necesario para generar el bienestar". (C.p.1)

Síntesis de información local



LUNES 22 DE JULIO DE 2013

PA: ESCUCHEMOS A DIOS: FAUSTINO

Por Noemí Rubio Gudiño

CIUDAD DE MÉXICO, D.F.- Escuchar la palabra de Dios, continuar con la Peregrinación en casa y profesar la fe, es la invitación que realizó el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, en la Santa Misa Concelebrada a la grey queretana en la Explanada de la insigne Basílica de Santa María de Guadalupe. Monseñor Faustino Armendáriz comenzó la celebración Eucarística diciendo: "Hoy, cada uno de nosotros puede sentirse bendecido y bendecida por esa protección maternal de nuestra Madre del Cielo". Invitó a los peregrinos a que "esa mirada de María no se nos borre de nuestra mente y de nuestro corazón, porque en ella está la certeza de que nos acompaña en el camino, de que nos ayudará a seguir caminando en que la peregrinación de la vida, que a pesar de los grandes desafíos que tiene México, como lo es la violencia y la inseguridad, ella nos lleva de la mano". (PA p.1)

EUQ: ALISTA SCT OBRAS POR 4.5 MIL MDP

Por Viviana Estrella

El director del Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en el estado, Juan Gerardo Vázquez Herrera, presentó ante la 57 Legislatura local una cartera de proyectos por 4 mil 500 millones de pesos, para los próximos cuatro años. Informó que algunas planeaciones requerirán de dos etapas, por lo cual su consolidación se amplía a cuatro años. "Presentamos a los diputados proyectos que rebasan los 4 mil 500 millones de pesos, algunos son en dos etapas para los próximos tres, cuatro años", dijo en entrevista el funcionario. La cartera de proyectos presentados se extiende a los municipios de la entidad, con cuyas administraciones han conformado el portafolio de planeaciones. (EUQ, principal)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

CABILDO COSTOSO

Por Patricia Vázquez

Un total de 18 millones 225 mil pesos es lo que ha absorbido del erario los 15 regidores del PRI, PAN, PRD, PVEM, PANAL y Movimiento Ciudadano en el Ayuntamiento de Querétaro, entre prerrogativas y salarios en los primeros nueve meses de la administración. A poco más de una semana del Primer Informe emitido por el alcalde, Roberto Loyola Vera, PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, indagó en los trabajos y resultados de los integrantes del Cabildo para sumarlos al ejercicio de rendición de cuentas. Y es que, es bien sabido que dicho escaño en los comicios electorales es de los más peleados por los actores políticos pues sin reglas que los obliguen a acudir a las oficinas, justificar plenamente sus faltas o incluso operar dentro del estado, en la estructura de la administración se posicionan con las percepciones mensuales más altas: 135 mil pesos de dieta (48 mil pesos de salario y 87 mil en prerrogativas). TRABAJAN REGIDORES AL RITMO DE 3 INICIATIVAS POR MES: CÁNDIDA ACOSTA REPROBADA.- De acuerdo con información de la Secretaría de Ayuntamiento, hasta el momento los 16 regidores han presentado un total de 29 iniciativas, es decir, que han venido trabajando al ritmo de tres proyectos al mes. (PA p. web)

COLUMNAS Y OPINIÓN

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Cambios políticos, económicos y sociales. Renovará Landeros seccionales del PRI. Hoy estará Marcos Aguilar en El Noticiero. IV Informe de Calzada el próximo domingo. Nuestro tercer aniversario, apenas un suspiro. ...los de adelante corren mucho...: Sabino. Tres años. Apenas un soplo en la dilatada historia de Querétaro resulta el lapso de innovación atestiguado por PLAZA DE ARMAS y, sin embargo, los hechos son tantos y tan variados que asombran al revisar nuestras hoy mil 100 ediciones. Cambios políticos, económicos, sociales y religiosos ilustran el acontecer registrado por El Periódico de Querétaro en lo local, nacional e internacional. Tiempos violentos en que nuestra ciudad y estado han podido –no sin brotes esporádicos- mantener su seguridad interna, crecimiento económico por encima de la media nacional y diálogo entre los diversos grupos de influencia. Este órgano informativo nació como resultado de la suma de muchas voluntades convencidas de la necesidad de un diario moderno que conjuntara a los mejores de aquí y de allá, reporteros, redactores, articulistas, fotógrafos, diseñadores, publicistas, administradores y distribuidores. Todos bajo la dirección de un periodista con larga trayectoria en los medios locales y nacionales, respaldado por inversionistas locales de prestigio que compartieron la necesidad de un rotativo distinto y confiaron en el proyecto, nacido en tiempos de paz y madurez política, con un gobierno respetuoso de todas las voces. El lunes 19 de julio de 2010 apareció el número 1. Desde el principio percibimos la simpatía de la sociedad queretana hacia un periódico diferente. El nombre de nuestra plaza histórica, la imagen entrañable de El Marqués y el diseño llamaron la atención del público. “Es bonito”, “las fotos se pueden ver”, “no mancha”, fueron algunas de las primeras opiniones de quienes luego reconocieron la presencia de las mejores plumas de México en sus páginas editoriales y el criterio editorial responsable para hacer un producto digno de entrar a los hogares. De todo hemos informado. Atestiguamos el cambio de Obispo y la elección, en Roma, del Papa Francisco, lo mismo que los comicios de 2012 en México, con la llegada de Enrique Peña a Los Pinos y de Roberto Loyola al Centro Cívico. La alternancia en la Sierra y en algunos de los principales municipios. El eclipse de algunos políticos y el surgimiento de otros. La consolidación del gobierno cercano y de obras de José Calzada Rovirosa. La aparición del concepto metropolitano en los programas oficiales. La renovación del transporte público a través de la Red Q, del Gobierno Estatal y la reordenación del ambulante en la capital. Las dos cumbres de negocios, el liderazgo aeroespacial, el proyecto del tren rápido entre los 13 compromisos presidenciales y el auge económico que atrae a nuevas empresas transnacionales o mexicanas y miles de familias, cada año. Todo se ha publicado aquí. Lo bueno y lo malo. El nacimiento de grandes centros comerciales y de negocios, como Antea, Empresarial y Victoria, así como los pormenores del secuestro y liberación de Diego Fernández de Cevallos o la muerte -natural o accidental- de destacados queretanos: Salvador Alcocer, José Luis Sierra, Rosita Septién, Antonio Espinosa, José Oleszcovski y Manuel Palacios, entre otros. Igualmente, quedan registradas las peripecias del equipo de fútbol de los queretanos, Los Gallos, que entraron a una liguilla por el campeonato, para luego irse y regresar en otra piel. De eso y más hemos informado, porque somos y seguiremos siendo El Periódico de Querétaro. ¡Gracias, Querétaro! -

OÍDO EN EL 1810- Legislatura. Que el mes próximo se discutirá aquí la reforma electoral para regular las candidaturas independientes, es un gran tema que puede ser el talón de Aquiles para los partidos políticos. Un punto a discutir es el de los candados para impedir el chapulíneo. Bueeno. -¡PREEEPAREN!- Renovación. En agosto próximo lanzará el PRI su convocatoria para renovación de seccionales, alrededor de 850, base de la estructura que estará afinada para el 2015 y que Alonso Landeros, el presidente del Comité Directivo Estatal, planea tener lista el 4 de marzo de 2014 para su protesta. Se dice fácil, pero entre las dirigencias estatal, municipales y seccionales serán como 8 mil 500 militantes.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE JULIO DE 2013

Un ejército. Para mantener el poder, dice. Y recuperar lo perdido. Ya veremos. **-¡AAAPUNTEN!**- Azules. En el PAN también hacen la tarea y ya hasta comienzan a perfilar candidatos –ja dos años de las elecciones!- siguiendo el método Fox que tan buenos resultados le dio. Tanto que el propio Marcos Aguilar, diputado federal ante el que se están alineando los diversos grupos, parodió al guanajuatense y dijo que quiere sacar al tricolor del Centro Cívico... a patadas. Armandistas, Panchistas, Manuelistas, Anayistas y todo lo que termina en istas, coinciden en que su mejor carta para el 2015 en la capital es Marcos, aunque no faltan los que estén moviendo otra opción, que podría ser el diputado local Alejandro Delgado Oscoy. Ya veremos. Por cierto. Marcos Aguilar estará hoy en Plaza de Armas, El Noticiero de Querétaro. Escúchelo en Integra 92.7, de 1:00 a 3:00. La nueva radio. **-¡FUEGO!**- IV Informe. Todo está listo para que el gobernador José Calzada Roviroso acuda ante la soberanía popular para informar el estado que guarda la administración pública. Por primera vez lo hará con una Legislatura presidida por el principal partido de oposición, con el panista Jorge Lomelí respondiéndole. Enhorabuena. Radio: Integra 92.Siete de 1 a 3 Twitter: @sergiovenegasr Web: plazadearmas.mx E-mail: pda1970@live.com.mx Facebook: Sergio Arturo Venegas Ramírez (PA p.2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PALOMA DE DÓNDE VIENES.- Le llegó su hora a **FABIÁN PINEDA MORALES**. El alcalde de **SAN JUAN DEL RÍO** cerrará la tanda de informes municipales el próximo jueves y lo hará ante el gobernador **JOSÉ CALZADA ROVIROSA**. Con altibajos durante sus primeros nueve meses de gobierno, pareciera que no encuentra la salida con un equipo de colaboradores desigual. Así, **PINEDA MORALES** se acerca al tipo de gobierno que tanto criticó: el de su antecesor **GUSTAVO NIETO**. **Agua de San Ildefonso sí llena el pozo.** (PA p.1)

OPINIÓN

AHORA QUERÉTARO

AYER DOMINGO LLEGÓ LA 123ª PEREGRINACIÓN AL TEPEYAC

Posiblemente para muchos la Centenaria Peregrinación de los Queretanos a la Basílica de Guadalupe no les diga mucho, tal vez muy poco, pero para nosotros y avecindados desde hace décadas, es un evento que dura dos semanas, llenas de hermandad, espiritualidad, emotividad, reflexión, relajamiento y un rico anecdotario. Nos recibieron en la Plaza Mariana de la I. N. Basílica de Nuestra Señora de Guadalupe, más de cien mil personas, y en el Balcón principal nos recibió el Rector de la misma Basílica Mons. Enrique Glennie Graue y nuestro Obispo Faustino Armendáriz. Como lo dije, esta semana peregrina esta llena de anécdotas y de vivencias, Pero como en toda convivencia tan intensa, surgen muchas acontecimientos, divertidos y jocosos. Usted a lo largo de esta colaboración observará quienes conformamos este pequeño grupo que a su vez esta integrado en el grupo de la Santa Cruz. El lunes caminamos de Pedro Escobedo a San Juan del Río, paramos en el Sauz, a desayunar menudo, que nadie lo consumió ya que es muy pesado, salvo y claro las fuerzas básicas (Sergio, Juan Pablo, Alfredo y Javier) hasta dobletearon (juventud divino tesoro) pero eso si, mi compadre y tragón profesional Ale Elizondo (oriundo de Querétaro pero gringo de Wisconsin) se llevó en la bolsa del pantalón sus dos quesadillas “pa’lcamino”. Ya al medio día, llegamos a escuchar la hora santa en San Gil, almorzamos unos deliciosos tacos de Doña Mary (de Santa María Magdalena) salvo el Lic. Jorge García Quiroz, (el Divo de Santa Ana), que le pidió a su exclusivo chofer, un emparedado Light del Subway negándose rotundamente a consumir nuestros deliciosos taquitos de chicharrón, carne, queso y frijol. Llegamos a SJR, y en el atrio saludamos de mano a nuestro Obispo Faustino, que esperaba con ansiedad la llegada de la Columna peregrina. Y los todos peregrinos comodinos de nuestro grupo, con excepción de Jaime Escobedo e hijo, El Piti que ya manifestaba una diarrea cuata, Edwing (panista recalcitrante) y el que esto escribe, se regresaron a dormir a Querétaro.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE JULIO DE 2013

Ya el martes caminamos de San Juan del Río a Polotitlán, jornada muy larga cuesta arriba, e iniciamos todos la marcha rumbo a palmillas con una parada muy breve de desayuno en la zonas de las barbacoas, ahí, el semi peregrino Jorge Octavio López Ortiz perito de profesión y su hijo nos alcanzaron, en auto claro, incorporándose también el Notario Chucho Martínez, su hijo Chucho, que todos nos preguntamos en que trabaja a sus 36 años, y su nieto Rodrigo. Ya en Linda Vista hicimos un descanso donde el Manitas y piscuachas miembros del personal operativo y de transporte nos prepararon una carne cruda riquísima. Y a lado, nuestros vecinos los de la Capilla (el Payo), nos invitaron unas deliciosas manitas de puerco en vinagre; ya en Polotitlan en el hotelito la sobadas al orden, el chino Beto, y el mago le dieron una buena sobada a Carlitos Dávila que en cada jalón levantaba la mirada al cielo pidiendo clemencia, así serán sus pecadotes, a Jaime Escobedo y Edwin Bryan la sobada se las dieron dentro de la Habitación (¿?) todavía no sabemos porque. Y el Piti seguía con su diarrea cuata que se la achacó a las tortas de carnitas de ocho columnas que se comió el domingo. (por aquello de que las carnitas las envolvieron en papel periódico) y yo ecuánime. Claro que el “plimo” Gerardo González de profesión C.P. se regresó a Querétaro que iba a visitar a su novia Laurita, mi compa Elizondo se regreso porque su mamá le iba a hacer caldo de olla, y eso si increíble mi otro Compa Dr. Borbolla se quedó a dormir en ese humilde hotel. Pues les digo, trato con peregrinos Light. Pero anótelo Jaime Escobedo se ampolló de sus pies y sufrió todo el camino pero principalmente miércoles y jueves, hasta que las prodigiosas manos de Armando Rivera (el Huevo) lo curaron drenando las ampollas. Y ya no tuvo pretextos para caminar. Y todo por culpa de el Piti. El Miércoles caminamos de Polotitlán a Arroyo Zarco, jornada corta, que caminamos todos, encontramos en el desayuno en chula vista al ex Rector de la Basílica Monseñor Don Diego de Monroy, personaje afable muy ligado a nuestra peregrinación que siempre quiso y apoyó mucho, ese día acudía a la novena y hora santa en el “ campo SS Juan Pablo II”. Ya en Encinillas en un breve descanso nos alcanzó Alfredo mi Hermano (que no caminó por estar lesionado) y su “chofer” nacho (que no maneja); que dejan las llaves dentro de la Jeep y regrésate por las copias hasta Qro; ya de reinicio de la marcha el Divo de Santa Ana, se enjuagó las manos con agua embotellada de Evian, nos dijo que cuando era joven y estudió en Francia así lo acostumbraba, oh! (pero déjeme decirle que era agua embotellada de Perrier, eso yo observe carísima no?), llegamos a Arroyo Zarco y le dimos una adelantadita a la jornada siguiente. Como siempre ese Miércoles en Aculco, mi Compa Héctor Alcántara nos dio la suculenta y generosa comida que nos hizo su Esposa y mi Ahijado José Carlos nos la llevó, para eso ya había regresado de Querétaro Alfredo; el Perito tuvo que regresarse a Qro. e hizo una aportación extra a nuestro grupo trayendo más bebidas espirituosas que se habían agotado, ya ve que las fuerzas básicas traían mucha enjundia, dicha aportación fue debidamente documentada y reconocida públicamente al día siguiente. Ya el jueves (la jornada más bonita) iniciamos la marcha en el cerro para llegar a la zona de Canalejas donde se celebraron las 1^{as} comuniones; en el paraje el Bosque y como hace 6 años, los Papas de Jorge Garfias “el Año Guevara” <debido a que se siente corredor de maratones>, (no ha concluido ninguno) nos llevaron una cabeza de res y tortas de frijoles riquísimas, que con sumo cuidado todos las degustamos. Ahí le hicimos previos aplausos el reconocimiento al Perito por su aportación y también le pedimos que se bañara, que siguiera los consejos de su hijo jorgito de 11 años, pero no hizo caso hasta el domingo. Ya para estos momentos había reiniciado la marcha, el cursiento del Piti, ya muy repuesto. Ya camino a Jilotepec, nos topamos con una tiendita de curados de pulque que parecían Malteadas de piñón y nuez, sin abusar nos tomamos dos vasitos de medio litro: Carlos Dávila que no le hace fuchi a nada, Elizondo, Garfias, el nuevo abuelo Jorge Hurtado que la verdad si ya parece abuelito, ya dio e viejazo (felicidades por Jorge Francisco)mi compa El Chino Rivas, y su hijo Martín; delicioso el pulque, a Edwing Bryan (no es gringo es chilango avecindado en Qro.) no le gusto porque se le olvidaba el Ingles.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE JULIO DE 2013

Sin contratiempos llegamos a Jilotepec y en el hotel el Pino como siempre hicimos Carne Asada; que por cierto Jaime Escobedo ya se comprometió en el futuro a dar esa comida, en amena charla el Lic. Ricardo Cárdenas y el Notario Chucho Martínez, se ensañaron con Toño Perea de allá del Pueblito, y creo que lo hicieron enojar, y mientras tanto las fuerzas básicas acabaron con la aportación del Perito. El Viernes caminamos de Jilotepec a Tepejí del Río, y mientras lo hacíamos en esa dirección, los primeros 10 km., el Divo de Santa Ana lo hizo al revés por que venía de Qro, no es lo “mesmo” de subida que de bajada, ya en la Cañada de Tlautla almorzamos unas ricas y frías tortas de las Tortugas que nos trajo Alfredo con Nacho, claro que antes que se bajara “el Plimo” le pidió las llaves y para acabarla vimos como perdían los “Pollos Blancos” en su debut. Y yo ecuánime. Una de las revelaciones de esta Pere, fue que Enrique Botello por primera vez la caminó completa, muy recatado y muy prudente y abstemio... bueno <maso>. El sábado la jornada más larga, la empezamos muy de madrugada, El Divo, Garfias el Año Guevara, Elizondo, Botello y El Plimo fueron los vanguardistas y llegaron al descanso en San Miguel de los Jagüeyes antes de las ocho, antes de Coyotepec hicimos el último descanso y de ahí sin parar hasta Cuautitlan (24 km) llegando casi todos a las tres de la tarde, pero aquí sucedió un milagro, diría el nieto Rodrigo, hubo una teletransportación de la entrada de Coyotepec a Puente Grande, algo así como 12 Km., y quien lo sufrieron fueron El Notario, su hijo y nieto mi Compa Borbolla, el perito y su hijo, este milagro se lo achacan a San guevo de las Tunas. Ya en el hotel cenamos en un restaurante italiano opíparamente para que el día de ayer escuchar misa en el cerro del Perdón y encaminarnos sin contra tiempos a la I.N. Basílica de Guadalupe, en el cerro del Tepeyac. Y otra vez soltar unas lagrimas frente a esta Bendita imagen. Y yo ecuánime, devoto y dedicado a que estuvieran los más confortables posible mis compañeros de este grupo, que el “manitas” y “piscuachas” lo bautizaron como la “arca de Poncho” ya que hay en este grupo 2 caballos, un burro, un ganso, una calaca, dos dragones, un pato y un huevo. afgonzalezrivias@gmail.com www.wordpress.com (PA p.7)

DESDE EL MONTÍCULO

Por Jaime Robledo

STRIKE 1. Sigue habiendo informes, pero la realidad es que el origen de esta medida se dio en un contexto en que no existían muchas opciones para que la gente se diera cuenta de todo lo que hace el gobernante, ahora con todos los medios de comunicación social existentes y las redes sociales, es poco lo que pueden comentar que no sea ya conocido, lejos estamos de aquellos años donde en un informe presidencial de José López Portillo se anunciaba la nacionalización de la banca, ahora la forma de informar es más cotidiana, más de diario, las cosas cambian. BOLA 1. El Pacto por México sigue su intento de prevalecer, cualquier asunto lo pone en riesgo y la verdad es que los partidos lo quieren tomar como moneda de cambio, lo quieren usar para conseguir fuerza dentro de sus partidos que se encuentran muy divididos, me refiero al PAN y al PRD, que han sido etiquetados como débiles por sus mismos correligionarios al aceptar el Pacto, pero la realidad es que es una excusa para debilitarlos a los actuales presidentes al interior, aunque también al exterior salen golpeados, por ejemplo Gustavo Madero muestra que no tiene el control del PAN y el Pacto ha sido un perfeta excusa para ponerlo en evidencia, la imagen del líder del blanquiazul es muy débil ante la sociedad y queda muy en duda su verdadera representatividad, por ejemplo el Senador Ernesto Cordero, acompañado del Miguel Barbosa del PRD presentaron su proyecto de Reforma Electoral, lo cual no es la que se considera dentro del Pacto, así son las cosas. BOLA 2. Para el PRD, ahora reaparece Marcelo Ebrard, quien parece que busca tomar el liderazgo de su partido después del gran fracazo que sufrió en las pasadas elecciones, todo parecería indicar que va por todo para estar listo para ser el próximo candidato a la Presidencia, aprovechando los resbalones que se ha dado Miguel Mancera al frente del Gobierno del DF, su primer objetivo es sustituir a Jesús Zambrano.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE JULIO DE 2013

STRIKE 2. El proyecto de mejora del transporte urbano avanza con pasos lentos, creo que las críticas que ha sufrido por algunos actores políticos es un tanto injusto, ya que todavía no esta en operación, unicamente se ha realizado la credencialización, mas no se no ha empezado su operación, hay que darle tiempo para que muestre si va por el camino correcto, lo único hoy se puede decir es que va con retrasos y para la sociedad sólo ha sido mediática, los cuales es lo de menos si el proyecto funciona como lo espera la sociedad, ya veremos si todo está listo para el 1ro de agosto y como inicia, seguramente habrá algunos inconvenientes como todo lo nuevo, pero todo parece indicar que será algo positivo para todos. BOLA 3. Del resultado que tenga el proyecto de Red Q, dependerá mucho el avance o retroceso que tenga el PRI ante la sociedad, creo que será un elemento muy importante al momento de decidir el voto en el 2015, por eso el equipo de Jorge López Portillo esta metido de lleno en que logre llegar a buen puerto. STRIKE 3...PONCHADO. Vicente Fox es todo un caso, la semana anterior salió a la luz a defender la legalización del cannabis, algo en lo cual estamos involucrados de una manera muy diferente a como lo están en los Estados Unidos, donde son grandes consumidores y en México está primero el problema de producción y trasiego, lo que ha generado una gran violencia, y un desequilibrio social, por lo que no es lo mismo allá que acá, pero la pregunta es ¿Por qué Vicente Fox se presta a esto? (AM, 5A)

ASTERISCOS

Dos políticos queretanos del **PRI** salieron a la luz pública con pronunciamientos destinados exclusivamente a respaldar al presidente de la República, **Enrique Peña Nieto**. El senador de la República y ex gobernador, **Enrique Burgos García**, aseguró que el propósito de Peña es elevar la vida de los mexicanos. Por su parte, el ex alcalde de Querétaro, **Jesús Rodríguez** sostuvo que el presidente está cumpliendo sus promesas de campaña. Ha respondido la vieja guardia del **PRI**. **Unidad blanquiazul**. Por fin, durante la sexta sesión de los integrantes del **Consejo Estatal del PAN**, su dirigente, José Luis Báez Guerrero emitió el llamado que muchos esperaban desde hace meses: la convocatoria a la unidad de los panistas con miras a los comicios del 2015. En la reunión de este fin de semana estuvo el alcalde electo de Aguascalientes, Antonio Martín del Campo, quien dijo a los blanquiazules queretanos que con unidad pueden recuperar espacios. Veremos si aprendieron la lección. Impulso potosino. La propuesta para fortalecer el turismo en la zona de la **Sierra Gorda** surgió.... ¡de San Luis Potosí! **Eduardo Saab García**, delegado de Turismo en la Huasteca tiene la idea de integrar a Jalpan de Serra a la Ruta **Huasteca Mágica**, que incluye los pueblos mágicos de los estados de San Luis Potosí y Tamaulipas. De esta manera, se podría ofertar una ruta que incluya Jalpan y Xilitla, en el territorio potosino, además de las Cascadas de Micos y el Meco en El Naranjo. Allá lo preparan ¿y acá? Hasta el 2018. A pesar de que ha iniciado el debate en torno a la ruta del tren rápido de la ciudad de México a **Querétaro**, el proyecto avanza paulatinamente, con calma. El subsecretario de Comunicaciones y Transportes de la SCT, Carlos Almada, ha informado que la licitación internacional será a fines de este año, que iniciará el servicio en el primer semestre de 2018, que alcanzará una velocidad de hasta 180 kilómetros por hora, y que el viaje se completará en una hora con **45 minutos**. Dato fatídico. En cuatro años, el número de accidentes de camiones articulados de carga en las carreteras federales del país se cuadruplicó. En el 2009 se reportaron 748; es decir, un promedio de dos percances diariamente. En el periodo de enero a marzo del 2013 se han registrado 693 casos, lo que representa 9.11 cada 24 horas. La noticia es que los datos de Caminos y Puentes Federales refieren que la mayor cantidad de estos accidentes suceden en la **México-Querétaro**, que registró 536, del 2011 a la fecha. Meca del festival **La feria del dulce**, la feria del toro de lidia; también la feria del queso y el vino además del cuarto concurso nacional de fibras y ahora, lunes, sumará el presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, el anuncio que hará de un nuevo festejo: la Feria del Pueblo Tequisquiapan 2013. Resaltan estas actividades al hacer un comparativo con lo realizado –en este ámbito- en trienios anteriores, periodos en que era menor el número de éstas. Cuestión de apoyos, solamente. Convocatoria solidaria.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE JULIO DE 2013

En su homilía en la misa con motivo de la **123 peregrinación a pie al Tepeyac**, el obispo, Faustino Armendáriz Jiménez, pidió a los peregrinos denunciar, sin ambigüedades, las injusticias y a promover la solidaridad y la igualdad. El mensaje lo complementó advirtiendo que los católicos no rehúyen el compromiso en favor de los que sufren y son víctimas del egoísmo. Remató pidiendo a los peregrinos redimensionar su compromiso cristiano. O sea que el obispo dejó tarea a todos. (AM, 1 Y 6A)

BAJO RESERVA

BÁSICOS de la canasta serán anunciados mediante una lista en los diferentes periódicos del estado con la única intención de informar a las amas de casa en dónde pueden conseguirse estos productos a mejor precio, esto según ha dado a conocer la Profeco a través de su titular, Alfredo Lugo Oñate, quien afirmó que para ello se lanzará el programa “quién es quién en tu mercado”, y dónde se podrán encontrar los productos que más consumen los queretanos y el comercio en donde lo pueden encontrar precio económico. Según dijo Alfredo Lugo, son más de 25 productos los que se publicarán y ojalá y sea cierto que digan en dónde se consiguen a mejor precio porque la canasta básica está realmente dejando de ser básica. **PEREGRINACIÓN 123** a Pie de Querétaro al Tepeyac, es de las más importantes del país y la que más peregrinos logra sumar en el camino día a día; varios municipios del estado de Guanajuato y Querétaro, son los que emprenden durante 15 días el largo caminar. Rezos, peticiones, milagros, es lo que se presenta durante todo este peregrinar dónde las experiencias son las que también se comparten. Ayer a la basílica de Guadalupe se vio llenas con más de 100 mil almas queretanas que disfrutaron de ver a la ‘Morena del Tepeyac’, y que se deleitaron también con la voz de la soprano queretana Marta Julia, quien interpretó el Ave María. **LOGRO** importante. La celebración por los 482 años de fundación de la ciudad de Santiago de Querétaro, será el marco perfecto para realizar eventos deportivos. Uno de ellos será la concentración, por primera vez, de la Selección Mexicana de voleibol sentado. Del 26 al 31 de julio, los mejores jugadores a nivel nacional de este deporte adaptado ofrecerán exhibiciones e invitarán a las personas a conocerlo. El queretano Rodrigo Campos, es parte de este equipo y Janet Caltzontzi, titular de la Asociación de los deportistas sobre silla de ruedas resaltó que es un gran logro, al ser una concentración avalada por la Federación de la disciplina. **CRECIENDO** la empresa aeronáutica en Querétaro. El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) analiza la creación de al menos diez nuevos centros de investigación en el país, dos de ellos, el de Innovación Aeronáutica en Querétaro y el Nacional para la Industria Textil y del Vestido, en Hidalgo, los cuales podrían abrir en los próximos meses, lo confirmó a EL UNIVERSAL, Inocencio Higuera Ciapara, director adjunto de los Centros de Investigación del Conacyt. Y dijo, en Querétaro se pretende aprovechar la presencia de empresas de talla internacional en la aeronáutica —como Safran y Bombardier o Eurocopter— y de centros de investigación como el Centro de Ingeniería y Desarrollo Industrial (Cidesi), el Centro de Investigación y Desarrollo Tecnológico en Electroquímica (Cideteq) y el Centro de Tecnología Avanzada (Ciateq). (EUQ, 2)

DEMOCRACIA EN LA ERA DIGITAL

Por Carlos A. de los Cobos Sepúlveda

John F. Kennedy afirmó el 20 de enero de 1960 en un histórico discurso que los ciudadanos no debían esperar lo que el go bierno podía hacer por ellos, sino que los ciudadanos debían preguntarse ¿Qué es lo que ellos pueden hacer por su país? Sobre este punto destacados juristas nacionales y extranjeros como Santiago Nieto y Juan Manuel Acuña de la Universidad Panamericana coinciden en que en las democracias modernas el ciudadano debe ser el protagonista de la historia. En igual sentido, nuestro presidente municipal, Roberto Loyola, ha puesto énfasis en que seamos los ciudadanos y no las autoridades quienes provoquemos una revolución copernicana de 180 grados, en la que la política y el Derecho sean los instrumentos democráticos por excelencia para transformar las anquilosadas estructuras de hacer política en favor del ciudadano.

Síntesis de información local



LUNES 22 DE JULIO DE 2013

En tal tesitura, es necesario considerar que para perfeccionar la democracia, el ciudadano sea el centro de atención y resolución de los problemas sociales, se requiere, en efecto, no sólo compartir los principios y valores democráticos, sino utilizar las herramientas que la era moderna ha puesto a nuestro alcance. Querétaro no debe quedarse atrás de las grandes reformas y retos que impone la era digital; por ejemplo, es inverosímil que las instituciones encargadas de promocionar, promover la cultura y el desarrollo de democrático en el estado lo hagan con obsoleta mezquindad a través de protagonismos personales en diversos centros educativos, cuando la contundencia de mi argumento radica en que nuestras niñas y niños, así como nuestra juventud son hoy día especialistas natos en informática: redes sociales como Facebook, Twitter y blogs, además de ser bilingües. ¿Cuál de nuestras instituciones ofrece ese insumo? Más allá de algunos vaciados *troles* y personas encargadas de demeritar la actuación del otro y hacer de las redes sociales una arena política cuya identidad del otro es dubitativa, me parece que como autoridades hemos fallado en la profundidad, reflexión y uso que se le puede dar a las redes sociales, pues son una herramienta valiosísima para los fines democráticos. Egipto es un buen ejemplo de ello, así como la Campaña del entonces candidato Obama a la presidencia de los Estados Unidos. En tal virtud, debemos transitar a ejercer nuestra democracia por medios digitales, ya ni siquiera por urna electrónica sino a través de internet, la gran Europa puede dar testimonio de estas profundas transformaciones. Los grandes hombres de la historia como Nelson Mandela, quien por cierto dedicó 67 años a la lucha por los derechos humanos y la justicia social merecen ser honrados de manera privilegiada con una actuación de las autoridades y los gobiernos ejemplar, pero también es compromiso moral de las y los ciudadanos de ejercer nuestros derechos, y no basta con que estén escritos en un “papel”, sino que se incorporen los medios electrónicos necesarios para llegar a estándares óptimos de desarrollo y con ello el ciudadano tenga las herramientas necesarias para articular y defender sus derechos; proponer políticas públicas e incidir en las decisiones de gobierno. Éste es el reto de nuestro tiempo: enfrentarnos a las angustiosas contradicciones del pensamiento contemporáneo y formular una nueva interpretación de la vida y del mundo. (EUQ, 15)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



- ▶ **Ratas de 2 patas en el IEQ**
- ▶ **Loyola, más que un informe**
- ▶ **Panistas construyen su unidad**

En el IEQ los ladrones se hicieron presentes. Y es que en la semana que terminó desapareció el vehículo de la Coordinación Jurídica, peero ¡no por arte de magia...! sino por robo. Encomendemos a la Virgen de Guadalupe que lo encuentren o que se recupere sano y salvo.

El actuar de los órganos estatales: Principios rectores (Parte 1)



Desde
el IEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA

Cualquier tipo de autoridad, en cualquier nivel de gobierno, debe seguir en el desempeño de sus funciones una serie de reglas, mismas que se encuentran plasmadas en la reglamentación que les da sus respectivos marcos jurídicos. Aunado a lo anterior, e hilado con la normativa antes mencionada, el actuar de estas autoridades también debe hacerse bajo una serie de principios específicos, para de este modo estar en posibilidades de garantizar a la ciudadanía un servicio adecuado.

Me parece necesario destacar lo anterior porque los principios se deben destacar como una lógica que guíe el actuar de la función pública, es decir, son un referente de suma importancia que sirven como la base fundamental sobre la cual se procede al momento de tomar decisiones que puedan impactar a los partidos políticos o a la ciudadanía.

La importancia de lo anterior radica en lo absolutamente imperioso que resulta dis-

cernir entre los distintos elementos de una obligación. Por sí misma, la obligación legal no representa otra cosa que acciones específicas a las que podríamos denominar "simples" o "base", es decir, exclusivamente el ejercicio de una función concreta. Si a lo anterior le sumamos el hecho de que dicha acción debe llevarse a cabo bajo los ya mencionados principios, el escenario se modifica; se vuelve más complejo.

¿Cómo funciona este actuar bajo principios en los órganos electorales-administrativos? La ciudadanía en general comprende que estas autoridades tienen a su cargo la labor de (entre otras) organizar los comicios en los que se elige a los representantes populares: esa es la acción específica que, sin embargo, no se limita únicamente a eso. Es decir, en el desempeño de sus funciones, los institutos electorales hacen más que solamente llevar a cabo el registro de los candidatos, la impresión de boletas y la organización de casillas, sino que para llevar a cabo esto, toman en cuenta que debe existir un criterio para realizar todos estos actos.

Es justo en la descripción anterior que entran en acción los principios como marco de referencia, tal y como lo indica nuestra Carta Magna. El inciso b) de la fracción IV del Artículo 116, indica que las constituciones y leyes de los estados deben garantizar que "En el ejercicio de la función electoral, a cargo de las autoridades electora-

les, sean principios rectores los de certeza, imparcialidad, independencia, legalidad y objetividad (...)".

Lo anterior implica la suma de elementos que deberán formar parte de la actividad electoral, podríamos decir que nuestra actividad "base" es el llevar a cabo los comicios, es nuestro punto de partida, es el QUÉ, y los principios indicados en la Constitución son los criterios que se suman, es decir, el CÓMO. Dicho de otro modo, no es lo mismo limitarse a organizar unas elecciones por sí mismas, que hacerlo y buscar garantizar a los partidos políticos y a la ciudadanía completa certeza, que las mismas se efectuaron con imparcialidad, que existió independencia, y todo se llevó a cabo con objetividad y rigurosa legalidad; de ahí la antes mencionada complejización de la función pública bajo los principios, no es que la norma sea una y los principios otros, lo que sucede es que se complementan entre sí.

Procuraremos, en la próxima entrega, hablar de lo que cada uno de estos principios significa por sí mismos, de qué modo abonan al actuar de las autoridades administrativas-electorales y de aquellos que se plasman en los diferentes niveles de reglamentación que nos proporcionan el marco jurídico. Como siempre, ha sido un gusto poder compartir esta serie de ideas con el amable lector.